Primer aniversario de la

Asociación Venezolana de Estudios sobre China (AVECH)

委内瑞拉中国研究会

Norbert Molina Medina

Escuela de Historia- Universidad de Los Andes Mérida-Venezuela norbertmolinamedina@gmail.com



Los estudios chinos en la Universidad de Los Andes (ULA), Mérida - Venezuela datan por lo menos de 1974 cuando se inició la enseñanza de la historia de Asia (Historia de China) en la Escuela de Historia de la Facultad de Humanidades y Educación. Desde entonces, varias generaciones de venezolanos han tenido la oportunidad de acercarse a esta milenaria cultura de la mano de un grupo de profesores e investigadores a través de asignaturas, seminarios, conferencias, foros y otros espacios de encuentro académico y cultural, lo que fue preparando las bases sólidas de un proyecto que hoy cumple su primer año de actividades (22 de octubre de 2018 – 22 de octubre de 2019). Romer Cornejo, Ismael Cejas Armas, Hernán Lucena Molero, Elías Capriles y José Manuel Briceño Guerrero, son apenas cinco nombres a quienes debemos el reconocimiento como universitarios por estos primeros esfuerzos.

Se incorpora como parte de esta tarea, la fundación en 1995 por parte de los profesores Hernán Lucena, Ismael Cejas Armas, Trino Borges y Elías Capriles, del Grupo de Estudios de Asia y África (GEAA), adscrito al Departamento de Historia Universal de la Escuela de Historia (ULA), el cual mediante decisión aprobada por el Consejo de Desarrollo, Científico, Humanístico, Tecnológico y de las Artes (CDCHTA) de la ULA, se convirtió

en 2001 en el Centro de Estudios de África, Asia y Diásporas Latinoamericanas y Caribeñas "Dr. José Manuel Briceño Monzillo". Desde entonces, la investigación, docencia y extensión ha sido un pilar fundamental de esta Unidad Académica, siendo China uno de los principales casos de estudios durante todos estos años.

La Asociación Venezolana de Estudios sobre China (AVECH) 委内瑞拉中国研究会, es una asociación civil sin fines de lucro, ni filiaciones políticas o religiosas, cuyos objetivos son intercambiar experiencias académicas y culturales entre sus miembros, colaborar con los centros de estudios superiores en Venezuela, Latinoamérica y China en la formación de recursos humanos a nivel de docentes e investigadores, fortalecer una política permanente de publicaciones, intercambiar información y difundir los estudios sobre el acontecer político, económico, social, científico-tecnológico y cultural de China en Venezuela, entre otros.

De este primer año, subrayamos la creación de los *Cuadernos de China* 中国笔记, publicación en formato electrónico y arbitrada, que junto a las contribuciones de académicos nacionales e internacionales nos permitirá ofrecer un espacio más para la discusión y comprensión acerca de esa sociedad. La AVECH y el Centro de Estudios de África, Asia y Diásporas Latinoamericanas y Caribeñas "Dr. José Manuel Briceño Monzillo" (CEAA) 非洲,亚洲和拉丁美洲与加勒比地区移民社群的研究中心 de la Universidad de Los Andes (ULA), Mérida - Venezuela 委内瑞拉洛斯安第斯大学, se suma entonces al conjunto de universidades en el mundo que bajo el influjo de la *Emergencia de China*, buscan dar respuestas a la importante presencia del país asiático en el contexto internacional.

Los dos primeros números hasta ahora publicados han sido: a) Las mitologías de la antigua China. Pluralidad, humanización y didactismo, del Doctor Julio López Saco (Universidad Central de Venezuela); y b) Develando los secretos de la pagoda del Templo de Famen en la Provincia de Shaanxi, de la Doctora Walburga María Wiesheu (Escuela Nacional de Antroplogía e Historia de México), disponibles de manera gratuita en el repositorio institucional de la Universidad de Los Andes. Un esfuerzo editorial que ya dio sus primeros frutos cumpliendo de esta manera con uno de los principales objetivos planteados por la AVECH al momento de su fundación en octubre de 2018.

Similarmente, hemos organizado una plataforma para la difusión de contenidos académicos y noticiosos sobre el acontecer de China a través de nuestras redes sociales (Facebook, Twitter, Instagram, Telegram y LinkedIn), y muy pronto por medio de un portal web. Para ello, ha sido clave la partici-

pación de estudiantes de las escuelas de Ciencias Políticas (María Eugenia Romero y Sireana Malpica), Idiomas Modernos (Laura Torres, Alfa Rojas y Freikar Villanueva), Historia del Arte (Anyela Araque) e Historia (Ricardo Moncada), quienes han sido fundamentales en las labores de investigación, difusión, mantenimiento y actualización de la mencionada plataforma. En el 2019 fue la segunda oportunidad en que la AVECH fue miembro activo en la organización de la Semana Cultural de China en Mérida, Venezuela.

El 3 y 4 de diciembre de 2018, el profesor Norbert Molina Medina participó en el Simposio Latinoamericano del Foro Mundial de Estudios Chinos, iniciativa de La Franja y la Ruta y Cooperación China — América Latina, que tuvo lugar en la ciudad de Buenos Aires, Argentina. Asimismo, en 2019 la AVECH participó como organizadora en las II Jornadas del Grupo de Estudios Económicos sobre Asia (GEEA), del conversatorio EEUU-China ¿Guerra Comercial o Disputa Tecnológica? y del Foro 70 años de la República Popular China, que fue otro de sus objetivos al momento de su fundación, el intercambio académico. La Asociación Venezolana de Estudios sobre China (AVECH) 委内瑞拉中国研究会 tiene su sede en el Centro de Estudios de África, Asia y Diásporas Latinoamericanas y Caribeñas "Dr. José Manuel Briceño Monzillo" (CEAA) y su Consejo Directivo está conformado por los profesores Norbert Molina Medina (Secretario General), Hernán Lucena Molero (Coordinador Académico), Nelson García Pernía (Coordinador de Publicidad y Redes) y Ramón Dugarte (Coordinador Administrativo).